
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
      
 
  
 
 
 
 
 
 

☆☆ 品川区イズ 616☆☆ 
◇35区から 23区へ◇ 

 1932（昭和 7）年、今の東京都は東京府と
呼ばれ、そこに東京市があって、35 区に分か
れていました。その後、隣接区などが統合して
1947（昭和 22）年に現在の 23 区となりまし
た。次のうち正しいものは？ 
①品川区と荏原区で品川区に 
②大森区と蒲田区で大田区に 
③日本橋区と京橋区で中央区に 
④赤坂区と麻布区と芝区で港区に 

⑤渋谷区と代々木区で渋谷区に 
◎難易度☆☆☆☆ 

 
 
 

2022年 ４、５月 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 

 

No.616 

 
 

 
 

 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 

 

2019年 4月 6,205．403票（１位）のご 
支持を頂き、現在４期目。若草幼稚園、品川区

立鈴ヶ森小・中学校、早実高、早大（政経学部
政治学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課
程で学ぶ。東大研究員、塾などを経て、教師（早
実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。軟式野
球ルーキーズ監督。2007 年初当選（2541 票）、
2011 年 5232 票（１位）。2015 年 5551 票
（58 票差で 2 位）。『議員力検定１級』合格 
☆初心を忘れずにガンバります！ 
 
 

高橋しんじプロフィール  

 しがらみのない無所属 

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ  検索 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

 

 

  

Ａ：①４年度改築の学校以外は、残り 20 校。
これまで毎年 1 校ペースで積極的に取り組
んできた。このペースで今後も進めたい。
停滞しているとは思っていない。残りの学
校も環境整備に努めている。改築の費用は
かさむので、重々検討して進めていきたい。
②基金（＝区の貯金）を有効に活用してき
たのでこのペースでできた。 

☆工事中：鮫浜小・浜川小・第四日野小 
４年度工事着手：浜川中 
４年度設計：城南第二小・源氏前小 
４年度現況調査：鈴ヶ森小 

☆義務教育施設整備基金：約２０５億６千万円 

◇区立小中学校の改築 
Ｑ:①今、小中学校で改築の俎上（そじょう）

に上がっていない学校はいくつあるか。

上がらない理由は。きれいな学校は子ど
もから見ても親から見ても羨ましい。そ
こで格差が出てはいけないと思う。 
②基金が計画的に使われているか。 

 

Ａ：民間ﾌﾟｰﾙとの話で、「何人がどのくらいの期
間使うのか」などが具体的にならないとなか
なか詰めるのが難しいのと「日常的に会員の
方が利用しているので、そのｺｰｽを確保する
利用が可能なのか」等があり、話が止まって
いる。コロナでﾌﾟｰﾙ授業ができていないこと
もあり、引き続き検討する。 

  

◇学校改築中のﾌﾟｰﾙ利用 
Ｑ:改築中は近隣の小学校に行 

く。近くに民間のﾌﾟｰﾙがあ 
れば活用しては。 

 

令和４年度予算案は、本会議（3/25）で可決
しました。その予算審議の一部を 613 号か
らご報告しています。今号は教育費。予算の
概略は、608～611 号をご参照下さい。  
注 意味が変わらないように私が質疑を要
約するなどしています。 
Ｑ：他議員の質問  Ａ：区側の答弁  
☆：私の考え    ◎：４年度予算額 
◇私の質問は次号でご報告します。 

 

⇒区立幼稚園・小中学校教育、図書館運営等 
☆前年度比 11.3％減（学校改築費減等のため） 

  

◎ 200億5,195万円 
（歳出の 10.6％） 
 
 

 

東京市庁舎 

Ａ：正直、耳の痛い話です。検討したが改築 
も含め手が付けられないという判断。場所 
が見つかれば、建て替え等を検討したい。 

Ｑ:源氏前図書館（中延４丁目）は老朽化して
いる。さらに障害者トイレがない。 
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Ａ：特にお祭り等、地域行事との関わりがあ
るので「必ず早めに地域の関係者にお伝え
するように」と学校に伝えたと考えていた
が十分皆さまに伝わっていなかったことは
反省すべき点と考えている。また、文教委
員会で必要な情報はお伝えしなければいけ
ないと考えている。 

☆学校と地域はお互いに協力して、地域の教育
力を高めてきました。今後も密接な連携が必
要です。そのためには学校からの情報共有が
不可欠です。学校（教育委員会）として地域と
連携し、信頼回復に努めることを求めます。 

 

クイズの答え：①～④正しい。 
その他、神田区と麴町（こうじま
ち）区で千代田区、小石川区と本
郷区で文京区となるなど。⑤35
区の渋谷区だけで 23 区の渋谷区
となりました。目黒区、世田谷区、
中野区なども同様です。 

朝、駅前にいます！ 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

月・水 ＪＲ大井町駅前    
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
 金 京急立会川駅前 

☆各 7:00-9:30 頃 

注 学習支援員：主に発達障害のある児童・ 
生徒の学習参加に困難がある場合の支
援のために配置する。一緒に教室にい
て支援する。 

    参考：対象児童・生徒（令和２年度） 
       前期：360 人 後期：425 人 
        ◎４年度予算 4,423 万円 
  発達障害教育支援員：通常級に在籍する 

発達障害のある児童の支援強化のため 
学習支援・安全管理を行う。 

      ◎４年度予算 ２億 8,861 万円 
【４年度配置校（モデル校）】 

台場小・鮫浜小・浜川小・ 
鈴ヶ森小・御殿山小  

☆この事業の成果を調査し、 
ご報告します。 

 

 
 

 
発行者 高橋慎司 
〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ４階 
Tel ０３-５７４２－６８６４ 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 
☆ご希望の方に『区政報告』をお届けい 

たします(送料は当方で負担します)。 
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政報告 
 №616 2022年 ４、５月 

 
ちょっとした話ながわ 

 ◇『広報しながわ 4/21号 子育て支援特集号』 
毎年、子育て支援特集号が発行 
されます。３年度はｺﾛﾅで休刊。 
特集は、『みんなの公園』です。 
「相談できます」「助成が受け 
られます」「子育ての輪に参加 
しませんか」「預かります」「施 
設案内」「保育料の助成・給付 
制度の紹介」などの記事が充実。 
※新聞折り込み、駅・ｺﾝﾋﾞﾆ等 
で入手を。区 HP にも掲載 

 
 

◇発達障害教育支援員 
Ｑ:４年度から配置される（モデル校５校）。

①どんな人材か。②これまで配置されてい

る学習支援員との違いは。 
 
Ａ：①会計年度職員。地域の方や東京都の人

材、公募の方々。②学習支援員は、１校に
週 12 時間の配置（小学校）。対象児童が 12
人いれば、1 人 1 時間の支援となる。発達
障害教育支援員は、1 校に週 35 時間（7 時
間×5 日）でかなりフォローできる。 

Ａ：①全校でオンライン活用の状況は整って 
いる。外部講師の話を聞く、在宅している 
児童・生徒に教室で行っている授業の一部 
を同時に配信する（ハイブリッド授業）な 
ど行っている。コロナ禍で自宅待機等が 
起きた時に学びの保障のため、多くの学校 
でオンライン授業ができる体制にある。 
②授業の配信で機器を効果的に用いてい
る学校を教育委員会が『ICT 通信』として   

全教員に配信・周知・共有している。 
◎学校 ICT 活用経費  

18 億 757 万円 

◇オンライン授業 
Ｑ:子ども全員にタブレットが配布された。

①オンライン授業、ハイブリット授業の状
況は。②先生によって授業のやり方が違

う。先生は活用するのが大変である。教育
委員会の対応は。 

☆次号は、私の質問特集です。 

 

◇区立小中学校の土曜授業 
Ｑ:３年度は年間 14 回実施。4 

年度は第１土曜日を基本に８ 

回となる。9/14 の教育委員会 
で協議し決まった。大きな転換 
点である。しかし、その後、 
「地域に開かれた学校」などといっている
のに 3/14 現在、校区教育協働委員会、町
会、地区委員会などの地域に伝えていない。
とても寂しい。また、区議会の文教委員会
にも報告がない。 

 


